

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (2010)
Heft: 1867

Artikel: L'UDC zurichoise avance dans les villes aussi : bilan des élections communale zurichoises, en cours depuis six semaines et qui se sont achevées dimanche
Autor: Jaggi, Yvette
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1009804>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'UDC zurichoise avance dans les villes aussi

Bilan des élections communales zurichoises, en cours depuis six semaines et qui se sont achevées dimanche

Yvette Jaggi (26 avril 2010)

Les socialistes en ville, l'UDC aux champs. La règle valait depuis des législatures pour le partage des pouvoirs dans les 100 communes du canton de Zurich. Depuis hier, la majorité urbaine a changé de camp.

Sur les 536 sièges attribués ce printemps dans les douze villes du canton le plus peuplé de Suisse qui ont un parlement communal, on compte 148 élus UDC (soit 10 de plus qu'il y a quatre ans) et 125 élus du PS (13 de moins). Avec 138 élus de part et d'autre, il y avait égalité en 2006, il y a désormais un écart de 23 sièges en faveur de l'UDC.

Seules les deux plus grandes villes, Zurich et Winterthour, conservent une majorité socialiste, quoiqu'une fois de plus nettement réduite dans les deux cas; par rapport aux élections communales de 2002,

les socialistes ont perdu 10 sièges sur 125 dans la capitale et 5 sur 60 dans la deuxième ville du canton.

La droite traditionnelle plus ou moins centriste n'a pas fait beaucoup mieux ce printemps: les radicaux poursuivent leur dérive, désormais accompagnés par les démocrates-chrétiens et les évangélistes. Tous ont payé leur tribut au spectaculaire essor des Verts libéraux, qui triplent leur représentation, passant de 12 à 36 sièges dans les parlements des huit villes zurichoises où ils sont désormais présents; et cela sans empiéter ni sur les Verts, ni sur les Bourgeois-démocrates, qui progressent modestement les uns et les autres de quatre unités.

Dans les conseils exécutifs, les progrès de l'UDC comme les

reculs du PS sont moins spectaculaires que dans les assemblées parlementaires. L'UDC a une fois de plus raté son entrée à la municipalité de Zurich (4 PS, 2 Verts, 2 libéraux-radicaux, 1 PDC) comme à celle de Winterthour (3 PS, 2 libéraux-radicaux, 1 PDC et 1 Vert). Mais cette même UDC maintient ou renforce sa participation aux exécutifs de toutes les autres villes du canton sauf Illnau-Effretikon, confirmant sans problème la présidence de Kloten. Méritoire, mais pas de quoi compenser les présidences de Zurich et de Winterthour, défendues avec succès par Corine Mauch, qui a succédé l'an dernier à Elmar Ledegerber, et par Ernst Wohlwend, qui va commencer sa troisième législature à l'Hôtel de Ville.